

Sólo votaron 11.826 de las 50.358 personas con derecho, aunque por aplastante mayoría lo hicieron por el "Sí"

Las consultas sobre la independencia se quedaron en el 23% de participación

JORDI ABAYÀ

Los convocantes de las consultas sobre la independencia de Catalunya habían colocado el listón muy alto. Esperaban, siguiendo el ejemplo de lo que había pasado en Arenys de Munt, que la participación llegara al 40% del electorado llamado a las urnas. Luego bajaron el listón y afirmaron que el 30% de asistencia, por debajo ya de los resultados de referéndums oficiales como los del Estatut o de la Constitución Europea, sería un éxito. Al final los organizadores de las consultas utilizaron este calificativo, pese a que en el ámbito general de Catalunya, la participación se quedó en el 27%. También valoraron el resultado de forma positiva, las plataformas de los siete municipios de la comarca que celebraron las consultas, pese a que la media de participación de la comarca se quedó en el 23,48%, por debajo de la media catalana. En su conjunto, 11.826 personas, mayores de 16 años, de las 50.358 que la organización consideraba que tenían derecho a voto por estar empadronadas en alguno de los siete municipios, acudieron a votar. El resultado, como ya era esperado, se inclinó de forma aplastante a favor del "Sí" a la independencia. Concretamente el 93,68% de los que acudieron a votar lo hicieron de forma afirmativa. Sólo 496 personas (4,19%) votaron por el "No". Hubo un 2% de votos en blanco y nulos. La población que de forma más entusiasta participó en la consulta soberanista fue Sant Esteve de Palautordera donde se alcanzó una participación del 46,11% del electorado. Se trata de la única población vallesana que estuvo por encima de la media catalana. Los menos entusiastas con la consulta, fueron los vecinos de Les Franqueses. Sólo el 17,88% de los convocados fueron a las urnas. Y eso pese a que en esta población se había excluido de la votación



Xavier Solanas

Cardedeu fue una de las poblaciones de mayor participación.

a los vecinos de Bellavista - un centenar de los cuales fueron contabilizados de forma simbólica y esta se concentró en Marata, Corró d'Amunt, Corró d'Avall y Llero-

na. Cardedeu, Sant Antoni y Sant Pere de Vilamajor, con asistencias superiores al 25%, estuvieron por encima de la media comarcal.

La votación del domingo 13, ce-

EL APUNTE

LAS ENCUESTAS TIENEN RAZÓN

Las encuestas de opinión realizadas en los últimos años y que sitúan el sentimiento independentista entre el 10 y el 20% de la población catalana han quedado revalidada con las consultas populares. Teniendo en cuenta que se ha votado sólo en zonas de mayoría electoral nacionalista o independentista, y que sólo han votado los favorables al Sí, la extrapolación al conjunto del territorio del porcentaje del 23% de participación, bien seguro que situaría el porcentaje de favorables a la independencia en la banda baja de esta horquilla. **JA**

lebrada en la mayoría de los casos en locales privados o de entidades, con la excepción de Sant Pere de Vilamajor en que se utilizó el entoldado propiedad del municipio, y en Santa Eulàlia, donde se votó en La Fàbrica, también de titularidad municipal, destacó por el ambiente cívico y festivo. De hecho, en muchos de los colegios, la jornada electoral estuvo acompañada por actos lúdicos tales como comidas populares, música u otras actividades. A lo largo de la jornada no hubo incidencias y las plataformas organizadoras recibieron felicitaciones por el buen funcionamiento del dispositivo electoral.

La jornada electoral contó con la presencia, en municipio como Cardedeu o Sant Pere de Vilamajor, de observadores "internacionales". **Patrice Bourgeois**, del Quebec, y **Galder Olibares**, del País Vasco, visitaron algunos de los colegios electorales de estas poblaciones.

Las incidencias que sí cabe señalar se produjeron antes del domingo. El pasado viernes, el local de la Plataforma organizadora de Les Franqueses, situado en Corró d'Avall, amaneció repleta de pintadas insultantes de carácter neonazi. En Cardedeu, una mano anónima difundió carteles supuestamente favorables al No. La sospecha de la autenticidad de los mismos viene por que en los mismos, bajo los colores rojo y amarillo de la bandera española, aparecían llamando al voto negativo las figuras de **Franco**, **José Luis Rodríguez Zapatero** y **Mariano Rajoy**. *

LOS RESULTADOS

Les Franqueses del Vallès

Participación: 17,8 % (1.466 votos)
Resultados: Sí, 1.385. No, 50. En blanco, 25. Nulos, 6.

Sant Coloni

Participación: 21,77 % (2.998 votos)
Resultados: Sí, 2.847. No, 120. En blanco, 29. Nulos, 2.

Cardedeu

Participación: 26,61 % (3.464 votos).
Resultados: Sí, 3.174. No, 192. En blanco, 60. Nulos, 38.

Santa Eulàlia de Ronçana

Participación: 19,7 % (1.070 votos)
Resultados: Sí, 998. No, 46. En blanco, 25. Nulos, 1.

Sant Antoni de Vilamajor

Participación: 25,89 % (1.149 votos)
Resultados: Sí, 1.102. No, 24. En blanco, 15. Nulos, 8.

Sant Pere de Vilamajor

Participación: 27,18 % (842 votos)
Resultados: Sí, 768. No, 49. En blanco, 23. Nulos, 2.

Sant Esteve de Palautordera

Participación: 46,11 % (837 votos)
Resultados: Sí, 805. No, 15. En blanco, 17. Nulos, 0.

TOTAL COMARCA

Participación: 23,48% (11.826 votos)
Resultados: Sí, 11.079. No 496. En blanco, 194. Nulos, 58